

a, ir creciendo

zar una inversión en maquinaria y personal, ya que en la actualidad contamos con dos máquinas de impresión y la idea es adquirir otra más”, señaló Francisco José Martínez, promotor comercial de la imprenta.

En la imprenta de Asprona, que comenzó a funcionar en septiembre del 83, se realiza todo el proceso en cada uno de los trabajos, desde la maquetación hasta la impresión y manipulado de los mismos, dentro de una cadena en la que trabajan dos monitores y cuatro discapacitados. “En la actualidad tenemos algunas carencias de medios, ya que somos una empresa que no podemos invertir todo en los talleres porque hay otros muchos apartados que hay que atender, que son en sí el tema principal de la asociación. Pero con los medios que tenemos hacemos nuestro trabajo lo mejor posible y tenemos bastantes clientes, que están satisfechos con el producto que les ofrecemos”, dijo Martínez, quien añadió que “los principales clientes son centros oficiales, instituciones y empresas privadas que confían en nuestra labor, ya que nosotros realizamos todo tipo de trabajo de impresión tales como folletos, revistas, carpetas, tarjetas de boda, tarjetas de visita, etc. Pero nuestra idea es que la imprenta siga creciendo para que se pueda colocar a varios chavales más de la casa. Este crecimiento no queremos que sea sólo a nivel de trabajos realizados sino también de lugares, ya que en la actualidad contamos con varios clientes en la provincia y lo que también queremos es aumentar este campo”.

En este sentido, comentó que “nuestra pretensión, dentro de los objetivos marcados por los fines de la asociación y los estatutos, es dar prioridad a la contratación y la integración laboral de las personas con retraso mental. Para ello es importante tener una línea ascendente para conseguir más trabajos, ya que desde el inicio en el 83 la evolución en cuanto a clientes es permanente porque cada día se conoce más la imprenta de Asprona y la gente tiene en cuenta tanto la calidad de sus servicios como la ayuda que realiza a la asociación confiándonos sus trabajos”, puntualizó Francisco José Martínez.

Otros talleres

Dentro de los centros especiales de empleo y ocupacionales, se encuentran otros talleres desde los que también se realiza una importante labor y se ocupa a un buen número de chavales con retraso mental. De esta forma, José María López, encargado de estos centros, explicó qué trabajos se realizan y cuántos chavales trabajan en cada uno de ellos: “Primero



encontramos un taller principal ubicado en una nave de unos setecientos metros cuadrados en el que a su vez hay cinco talleres dedicados a montaje y manipulado de distintas piezas. En este taller principal se encuentran trabajando unas sesenta y una personas discapacitadas y cinco monitores, teniendo cada uno a su cargo entre diez y quince personas con discapacidad”. Añadió José María López que los trabajos que se realizan en estos cinco talleres “son de montaje y manipulado de aspersores en uno de ellos; mecanizado con tres roscadoras y tres taladradoras en otro; y montaje y manipulado de manivelas y de complementos para el montaje de ventanas, en los otros tres”.

También hay otros dos talleres en los que se realizan diversas labores. “En uno de ellos se dedican al montaje y manipulado de juntas de culata y tornillos, trabajando en la actualidad unas cuarenta personas; y en el otro al montaje y manipulado de bolígrafos, donde trabajan unos setenta chavales”.

Para poder llevar a cabo estos trabajos en los distintos talleres, José María Pérez comentó que se trabaja con distintas empresas albaceteñas “como Cometal para el tema de aspersores, Mical, Ajusa para el de montaje de juntas de culata y tornillos y Styb para el de bolígrafos”.

Otro taller de Asprona es el de carrozas que, aunque con una andadura menor en cuanto al tiempo, también cuenta con un notable número de encargos a lo largo del año. “Algunas de las carrozas que salieron en la Cabalgata de Reyes fueron realizadas en este taller de Asprona. Asimismo, hacemos carrozas para Carnaval, para las fiestas de algunos pueblos y